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人大视窗

潘温丽脑子里的信息量很大，
主要是因为她心勤口勤耳勤腿勤，

还有那不离手的笔记本和手机，随
时记录和拍摄。

村民愿意跟潘温丽说事，主要
是她懂民心、有爱心。哪家孩子要
求医，哪家大学毕业生就业困难，
哪家老人没人照顾，她心里一清二
楚。

保丰村和林埭社区每年有 4000
多的外来务工者，他们为林埭建设
贡献力量的同时，也给社会管理带
来困难。

“潘书记，我刚找的工作又丢
了，你能帮忙找份新工作吗？”“我
们来打工，一天工作 12小时，不容
易啊……”外来务工人员有苦衷有
抱怨。潘温丽关心这一群体，通过
深入调研，认真思考，撰写了《关于
加强出租房及流动人口管理的建
议》。市公安局结合贯彻《浙江省
居住出租房屋旅馆式管理规范》，

吸纳了她的建议，采取有力措施，
提升了管理水平。

她 帮 助 新 居 民 办 理 缺 失 了
几十年的户口，帮助外地落户家
庭翻建危房，为外来生病康复的
妇女找到了稳定的工作，为单亲
家庭孩子奉献“妈妈”一样的爱
心。

在她的带领下，村里建有一支
十分活跃的志愿者队伍，为孤寡老
人过生日连续十多年。疫情期间，
志愿者们既严防死守，又做到人文
关怀。

“温丽啊！村里好人越来越多，
每天都有善事，真如一个和和美美
的大家庭。”听了村民的话，潘温丽
的心里如同她的名字，温馨、靓丽。

（文/金在良 金导耕）

““做任何事都要专注做任何事都要专注””
——记省第十三届、平湖市第十五届人大代表，浙江省鸿禧能源股份有限公司董事长李健

“能当选人大代表，我感到光荣。
但内心深处是一份沉甸甸的责任。”李
健说，“这几年，通过团队的力量，公司
逐年壮大，为经济建设作出了贡献。
但光有经济贡献还不算，还要有社会
责任，更要树立人大代表的好形象。”

他心里常装着公司的每一位员
工和方圆几十公里的乡里乡亲，经
常利用空余时间，来到车间与职工
们聊聊天，了解他们的生活近况，看
看是否遇到了什么困难。公司每次
开展“大爱鸿禧、慈善惠民”爱心传
递活动，他亲自过问，亲自参加。每
年春节来临时，总是跟着装满年货
的车子，走访困难户，送上充满爱心
的年货，让“鸿禧”充满人间。公司
主动参与东西部扶贫工作，向甘肃
省定西市通渭县平襄镇孟河村捐赠
光伏组件54件（17820W），与四川省

九寨沟县马家乡马杏村结为帮扶对
子，捐赠善款2万元。

他热心公益事业，周边几个村
一有修桥铺路之事，总是慷慨资
助。近几年，美丽乡村建设持续推
进，环境面貌焕然一新，他想到了维
护河道、马路整洁的保洁员和垃圾
收集、清运工。每年环卫工人节前，
他把“爱心便当”送到环卫工人手
中，用实际行动呼吁全社会尊重与
关爱“环境建设美容师”。

2020年初，面对突如其来的疫
情，他沉着应对，一面抓紧抓实公司的
疫情防控，尽一切所能恢复生产；一面
将公司及时购置的口罩、防护服、饮料
和食品，送给各个执勤点的志愿者，还
向当地的慈善总会捐赠50万元。

离开李健办公室的时候，公司科
研部主任说：“李健从公司角度他是

董事长，从工作角度他是同仁，从生
活角度他是朋友。而从人大代表角

度，他是一位尽心尽职的优秀代表。”
（文/金在良）

不负重托 尽心履职

浙江是民营经济大省，李健自当
选人大代表之后最关心的是民营经
济发展问题。他时常跟民营企业家
们座谈交流，谈贯彻习近平总书记关
于支持民营经济发展重要指示精神，
政府还需要做什么、民营企业还需要
做什么。在 2019年初的省人代会
上，李健大胆提出，应当出台一部保
障民营经济发展的地方法规，推进全
省民营经济高质量高水平发展。让
他感到荣幸的是《浙江省民营经济促
进条例》已经公布并实施，其中许多
条款吸纳了李健提出的建议。

平湖拥有 27公里的海岸线，具

有得天独厚的深水良港自然条件。
如何让这块土地焕发生机，推进全
省“大湾区”建设，李健为此思绪万
千。2018年，他利用近半个月的时
间，走访嘉兴港区、独山港区相关部
门，还到附近的上海市金山区、奉贤
区了解临港经济发展情况。他把听
到的、想到的进行了认真梳理，拟草
了《关于加快推进杭州湾北岸临港
经济发展的建议》。提交省人代会
后，政府相关部门十分重视，派出相
关人员到现场进行研究。

他时刻关心着平湖的经济社会
发展，一心想把平湖人民的呼声送到

省人代会上。平湖和上海金山区利
用浙沪两地优势、依托张江品牌资
源、打破行政区划限制开发建设张江
长三角科技城，是全国首个跨省（市）
合作的科技园区。2018年底，李健格
外关心这一大事，专门前往了解情
况。得知建设中存在许多问题之后，
迅速撰写了《关于进一步加快张江长
三角科技城开发建设的建议》。他也
非常关注平湖的交通设施建设，通过
深入调研，撰写了《关于环杭州湾沪
乍杭铁路早日开工建设的建议》《关
于要求保障S302省道建设所需规划
空间及新增建设用地指标的建议》。

他还经常与市人大代表、镇人
大代表一起走进代表联络站，加入
选民联系微信群，下载智慧人大
APP，线上线下多渠道联系群众。他
着眼于环境问题，提交了《关于要求
加大对水环境治理生态修复中水生
植物应用的议案》；他用心于百姓出
行，提交了《关于要求加快杭浦高速
连接线新仓段拓宽的议案》《关于推
进乡村公交发展的议案》。2019年，
他特别关注社会治理问题，听到当
地群众最为集中的要求——恢复平
湖市人民法院新仓法庭，于是他提
交议案，得到了市法院的高度重视。

依靠科技 用心发展

李健说：“我是一名企业界的
人大代表，为地方经济发展作贡
献，是我要做好的本份工作。只有
自己把企业做大做强，才有更多机
会为民排忧，才有更大能力为民办
事。”

鸿禧能源股份有限公司是本土
企业，从事太阳能发电系统的设计、
研发、建设和利用，以及高效多晶太
阳能电池片、高效太阳能组件的生

产和销售，位于平湖市新仓镇，是国
家高新技术企业。

“让产品走出去，在世界范围内
与同行们比一比，既能认识到产品
的差距，也能通过相互交流，学习到
更多的研发技术。”李健说。2018
年，鸿禧能源与中国科学院龚昌德
院士团队合作成立院士专家工作
站，聚焦高效晶硅太阳能电池片技
术的创新应用研究。目前鸿禧能源

研发团队人数达到了 40人，2019年
的研发投入达到 5000多万元。到
2020年10月，共申请专利180余项，
拥有有效专利79项，其中11项为发
明专利。正是由于企业精准的定
位，2019年，鸿禧能源实现产值 15
亿元，纳税4600多万元。

一分耕耘一分收获。公司经过
10多年的发展，目前是省专利示范
企业，被浙江省经济和信息化委员

会等6部门评定为省企业技术中心，
被浙江省科技厅、浙江省发改委和
浙江省经信委认定为省级企业研究
院。他本人获得浙江省第十七届优
秀企业家、改革开放 40周年浙江创
新人物。

多年来，他始终秉持着“择一事
终一生，不为繁华易匠心”这句话。
他说：“既然选择了新能源这个行
业，就要把这个事业做到底。”

甘愿奉献 一心回报

见到李健的时候，他正在和科技人员商量解决技
术难题。他说：“今年我们对两个车间的生产线进行更
新换代，投入使用后，生产大尺寸电池片的条件将会处
于全国一流水平。”

这位浙江省鸿禧能源股份有限公司董事长，浙江
省第十三届、平湖市第十五届人大代表，在新能源行业
摸爬滚打已有 10多年。他说：“我做任何事情都很专
注，做董事长是如此，做人大代表也是如此。”

““村民说事村民说事，，我来督事我来督事””
——记平湖市第十四、十五届人大代表，林埭镇社区管理办公室主任潘温丽

“我出生在农村，生长在农村，是村民的信任让我
当上了村干部，选上了市人大代表。村民们说的每一
件事情，我就要认真去办，直到满意。”这是市人大代表
潘温丽一直记挂心头的事情。

1975年出生的潘温丽是平湖市林埭镇出了名的女
强人。曾担任林埭镇保丰村（林埭社区）联合党委书
记、居委会主任，现在是林埭镇社区管理办公室主任。
她雷厉风行地干事创业，全村各项事业领跑全镇。作
为人大代表，她善言善行，忠诚履职，曾被授予平湖市

“十佳人民满意代表”。

为了村民的居住环境变得越来越美

潘温丽所在的保丰村是镇政府
所在地，2014年，林埭集镇的林埭社
区与保丰村合署。这样，作为林埭
镇社区管理办公室主任的她就管理
着一村一社区1万多人口，既有集镇
居民户口的，也有村里农民户口的，
更有镇上村里的外来务工人员。

镇上有老街，老街上有破旧的
房屋，有些房屋里还居住着八九十
岁的老人。他们都是上世纪林埭综
合商业、供销社、粮管所等国营集体
企业退休职工。

“温丽啊！你来当我们的书记，

又是市人大代表，你该为我们的居住
环境改善想想办法了吧。”每当她到
老街走走看看的时候，就有好多老人
都迎上来倾诉苦衷。一声声愿望，一
个个期待目光，让她难以入睡。

《关于加强农村集镇老街、房屋
修缮工作的建议》提交市人代会之
后，建设部门来看了，说是由镇政府
负责。镇政府领导来看了，说要调
查摸底。有一年，强台风来袭，老集
镇全部受淹。市领导来视察灾情，
潘温丽特地带着领导来到老街。

之后几年，潘温丽所提的建议

一步步在落实。有的集镇改造得焕
然一新。林埭集镇也投入资金，环
境有了很大的改善。

保丰村原来臭水浜多、垃圾堆
多、泥泞路多。美丽乡村建设实施
以后，潘温丽带领村民苦干加巧干，
村容村貌有了翻天覆地的变化。

“温丽啊！河道整治之后，有的
河道没有人保洁，又是垃圾满河。”

“潘书记，村里的小公园杂草丛生，
怎么没人管？”“潘代表，林中路改成
柏油路漂亮了，可是路边的树木花
草枯死了，可惜啊……”

村民的意见揪紧了潘温丽的
心，她深思熟虑，一份《关于加强美
丽乡村工程养护期间监督管理的建
议》随后而出，列举了美丽乡村建设
中的问题，并提出了具体建议。

市农业农村局承办该建议。出
台美丽乡村建设项目管理办法，抽
调人员开展日常巡查，确保养护管
理责任、资金、技术到位。

“温丽啊！如今我们村到处是
风景，我们仿佛生活在风景区里。”
听到村民的话，潘温丽的心里喜滋
滋的。

为了村民的文明素养变得越来越好

几年前，潘温丽与本村的几位
镇代表在村道口的一处空闲房屋内
建起了代表联络室，隔三差五邀请
村民来坐坐、聊聊。

“现在条件好了，但是有些孩子
待人接物的礼仪不够好。”“现在有
些村民考虑个人利益多了，考虑集
体利益少了。”“由于宠，小孩子脾气
娇，也很倔……”

潘温丽听得入心，更想付诸实
践，就决定先从本村做起。2016年，

“保丰学塾”建起并开学，着力倡导
孝德文化。每周日上午，村民带着
孩子纷纷来上课。

成功后的第二年，她在人代会
上提交了《关于加强精神文明层面
礼仪教育的议案》，建议教育部门开
设礼仪课程，强化优秀传统文化的
传承。

来代表联络室的大多是七八
十岁的老人，如何让白天上班的年
轻人也能得到经常性联系？潘温

丽将自己的微信二维码复印了，叫
老人拿回家，让他们的子女加她微
信。

“现在中小学生观看爱国主义
电影太少。”“每家每户都有汽车了，
驾驶员文明驾驶意识还不强。”“节
约意识淡薄了，浪费现象多起来
了。”潘温丽的微信里时常收到这样
的群众意见。

市人代会前，她认真查阅相关
资料，走访市文明办、教育局、交警

大队，撰写了《关于进一步推进优
秀电影进校园，提升校园观影质量
的建议》《关于扎实推进文明城市
建 设 ，提 升 城 市“ 软 实 力 ”的 建
议》。政府相关部门十分重视，纷
纷采取措施。

“温丽啊！我们村的村民觉悟
比原来高了，小孩子懂礼貌了，年轻
人有涵养了，老年人的文化生活也
很丰富。”听到村民的话，潘温丽的
心里暖洋洋的。

为了村民的民心爱心变得越来越暖

潘温丽（右）现场查看代表联络室收集到的民情事

潘温丽（左）在进行文明行驶交通安全宣传

潘温丽（左2）在接待选民

省人大领导在鸿禧光伏调研

李健（左4）代表企业为抗击疫情捐款 鸿禧光伏企业


